

Projektvorschlag

---

# Mittagstisch SOS-Kinderdorf Düsseldorf



# Einblicke ins SOS-Kinderdorf



Foto: Mika Volkmann



Foto: Mika Volkmann

In einer Großstadt wie Düsseldorf begegnen sich unzählige Menschen unterschiedlicher Herkunft und Sprache, mit verschiedenen Religionen und Lebensauffassungen – so wie in Garath im Süden Düsseldorfs. Hier leben viele Menschen mit geringem Einkommen und die Arbeitslosenquote liegt bei einem Drittel. Es gibt einen hohen Anteil älterer Menschen und viele kinderreiche Familien. Seit 2009 bietet das SOS-Kinderdorf Düsseldorf ihnen Hilfe an.

Bis heute wurden zwei SOS-Kinderdorfhäuser, ein Haus für eine Geschwisterwohngruppe sowie mehrere Jugendwohngruppen geschaffen. Zu unseren Angeboten gehört die ambulante Familienhilfe. Im Mehrgenerationenhaus Hell-GA fördern wir nachbarschaftliche Strukturen und stärken den Austausch. Angeboten werden unter anderem ein Mittagstisch, Eltern-Kind-Gruppen,

Workshops, ein Hebammenservice und Hausaufgabenbetreuung. An sechs Düsseldorfer Schulen leisten SOS-Mitarbeiter Schulsozialarbeit. Wir betreiben den Jugendtreff an der Frankfurter Straße und in zwei Kitas und der Kindertagespflege betreuen und fördern wir mehr als 150 Jungen und Mädchen in ihrer Entwicklung.

Wegen des steigenden Bedarfs haben wir in der Matthias-Erzberger-Straße in Garath ein neues SOS-Kinderdorfzentrum direkt bei den bestehenden SOS-Büros gebaut und 2021 bezogen. Hier sind bereits eine Vielzahl neuer Angebote entstanden: darunter eine Kindertagesstätte mit 80 Plätzen und ein pädagogisches Zentrum mit Beratungs- und Informationsangeboten zu den Themen Familie und Erziehung. Auch das Mehrgenerationenhaus Hell-GA hat dort wieder seinen Platz gefunden.

Wir freuen uns sehr auf ein persönliches Kennenlernen!

SOS-Kinderdorf Düsseldorf  
Matthias-Erzberger-Straße 24  
40595 Düsseldorf

[www.sos-kd-duesseldorf.de](http://www.sos-kd-duesseldorf.de)

# Projektvorschlag

## Mittagstisch

In vielen Familien ist nicht gewährleistet, dass Kinder eine vollwertige, warme Mahlzeit am Tag erhalten. Mit unserer hauseigenen Küche und dem Angebot eines Mittagstisches wollen wir dazu beitragen, dass die Jungen und Mädchen zumindest eine gesunde Mahlzeit am Tag zu sich nehmen, die sie für ihre körperliche und geistige Entwicklung benötigen. Die Küche hält die empfohlenen Standards des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft ein.

Unser Mittagessen in den SOS-Kitas wird derzeit von rund 165 Jungen und Mädchen im Alter von 6 Monaten bis 6 Jahre genutzt. In der Theodor-Litt-Realschule bekommen rund 60 Jungen und Mädchen vor Ort in der Mensa der Schule ein frisch zubereitetes Essen. Ein vollwertiges Mittagessen für die Menschen im Stadtteil bieten wir außerdem beim offenen Mittagstisch im Mehrgenerationenhaus an. Es wird derzeit von rund 80 Müttern oder Vätern mit Kindern sowie Senioren in Anspruch genommen.

In der Küche haben wir einen inklusiven Vollzeit-Arbeitsplatz für eine Person mit geistigen, emotionalen oder körperlichen Einschränkungen geschaffen, die auf dem 1. Arbeitsmarkt nicht ohne Unterstützung oder besondere Rücksichtnahme zurechtkommt.



Foto: Christina Körte



Foto: Sebastian Pfütze

### Finanzierungsbedarf

Mit 25.000 Euro finanzieren Sie zum Beispiel den offenen Mittagstisch für 80 Personen mit.

VIELEN DANK!

**Helpen Sie, dass  
Kinder jeden Tag  
eine vollwertige  
warme Mahlzeit  
bekommen!**